

té le prix du pain et on parle de l'augmenter encore. Cette hausse provient d'un mouvement originant de la province d'Ontario.

“ Nous ne serions pas soumis à ces inconvénients-là si la province de Québec produisait assez de blé pour sa propre consommation. ”

#### Choix des veaux à élever

Il n'y a pas de règles absolues pour ce qui concerne le choix des veaux pour élever, surtout à ceux qui ont des vaches de choix et qui élèveront le veau d'une vache dont ils attendent beaucoup dans tous les cas.

Les cultivateurs qui n'ont pas de veaux de choix feront mieux de les vendre et de les remplacer par des sujets réunissant les qualités ci-après :

Autant que possible allongés, le dos arqué, parce qu'en prenant de l'âge et du poids la ligne deviendra horizontale.

Le poil sera court et bien étendu, ne formant pas frisures, la tête courte, le muffle retroussé et large, les yeux grands et saillants, les épaules arrondies, se collant fortement contre une poitrine large et profonde, les côtes rondes et espacées, ce qui donnera un flanc court et des qualités lactifères. Les hanches seront larges sans être saillantes, la queue large et aplatie à son origine, recouvrant bien l'anus, puis déliée sans être trop longue. Au reste, un éleveur saura toujours distinguer un sujet réunissant les qualités que nous venons d'énumérer.

Les veaux les plus qualifiés pour être élevés sont ceux des vaches oisives l'année avant la mise bas ; ces veaux-là se distinguent par leur force et leur croissance rapide.

#### Choses et autres.

*L'eau chaude donnée aux vaches laitières, en hiver.*—D'après le professeur E. W. Stewart, une autorité en ces matières, il est avantageux de donner de l'eau chaude aux vaches laitières durant les froids de l'automne et de l'hiver. Il y aurait, en agissant ainsi, une grande économie de fourrage à opérer, parce que la nourriture est destinée, en grande partie, à produire et à maintenir la chaleur animale. Si l'on produit chez le bétail, dans une certaine mesure, cette chaleur au moyen de l'eau chaude, il faudra donner moins de fourrage. Tous les cultivateurs savent bien que les journées les plus froides de l'hiver sont celles où le bétail consomme le plus de nourriture.

La température convenable à laquelle on doit donner l'eau aux vaches doit être de 80 à 90 degrés.

*Récolte des pommes de terre aux Etats-Unis.*—Les Etats-Unis ont en cette année la plus forte récolte de pommes de terre dont fasse mention l'histoire de ce pays. D'après un relevé on a établi que la récolte des pommes de terre s'est élevé à 216,645,059 minots. En 1883 la récolte avait été de 208,164,525 minots ; en 1884, 190,642,000 minots ; en 1885, 175,029,000 minots ; en 1886, 168,071,000 minots ; et en 1887, 134,000,000 minots.

#### RECETTES

##### Gale des moutons.

La gale des moutons est guérie par l'onguent dont voici la composition : Huile de pétrole, un demiard ; térébenthine, 8 onces ; cire 1½ onces.

Mettez le tout sur un feu doux jusqu'à consistance d'onguent. Lorsqu'on veut se servir on fait chauffer légèrement et avec un pinceau on en barbouille le museau des moutons.

#### Coliques des chevaux.

Les coliques des chevaux sont facilement guéries par le breuvage suivant : Jetez une poignée de sel de cuisine dans une poêle à frire et mettez sur le feu, agitez jusqu'à ce qu'il soit bien sec (roussi) ; versez-y alors trois demiards de vin, laissez bouillir et faites prendre au cheval.

1889

Pour 25 cents

LA LIBRAIRIE J. B. ROLLAND & FILS,

6 à 14, rue Saint-Vincent, MONTRÉAL,

Adressera franco, sur réception de cette somme, *L'almanach agricole, commercial et historique.*—*L'almanach des Familles.*—*Le Calendrier de la Puissance, et les révélations du crime ou Cambrai et ses complices.*

Pour 50 cents

*L'almanach agricole, commercial et historique.*—*L'almanach des Familles.*—*Le Calendrier de la Puissance, et A travers l'Australie,* par LOUIS BOUSSENAUD.—In-8.

22 novembre 1888.—3



QUATRE MALLES quitteront BERSIMIS l'hiver prochain pour la POINTE AUX ESQUIMAUX, comme suit : les 26 DECEMBRE, 25 FEVRIER et 25 MARS prochains, et partiront de la POINTE AUX ESQUIMAUX pour BERSIMIS les 31 DECEMBRE, 31 JANVIER, 1er MARS prochains respectivement.

Les lettres et journaux mis à la POSTE OU REÇUS A QUEBEC à ou avant 3.30 P. M., 17 DECEMBRE, 16 JANVIER, 18 FEVRIER et 18 MARS prochains, seront expédiés par les courriers qui quitteront BERSIMIS aux dates ci-haut mentionnées.

Comme les Courriers employés seront incapables de porter plus de 200 LIVRES pesant de matière postale à chaque voyage de BERSIMIS, les paquets légers seulement seront acceptés avec les lettres et journaux.

TROIS MALLES quitteront la POINTE AUX ESQUIMAUX pour BONNE ESPERANCE et LOURDES DU BLANC SABLON le 25 JANVIER, 25 FEVRIER et le 25 MARS 1886 respectivement, se raccordant avec la Malle venant de BERSIMIS, et TROIS MALLES quitteront LOURDES DU BLANC SABLON pour la POINTE AUX ESQUIMAUX, via BONNE ESPERANCE, le 28 DECEMBRE, 5 FEVRIER, et le 5 MARS 1889 respectivement.

Les lettres et journaux destinés aux endroits situés entre la POINTE AUX ESQUIMAUX, BONNE ESPERANCE et BLANC SABLON, déposés ou reçus au bureau de poste de QUEBEC à ou avant 3.30 P. M., le 17 DECEMBRE, 16 JANVIER et le 18 FEVRIER 1889, seront expédiés à destination.

A. BOLDUC,

Inspecteur des Postes

Bureau de l'Inspecteur des Postes, }  
Québec, 15 septembre 1888. }

15 novembre 1888.—2

#### A VENDRE

CHEVAUX PERCHERONS ET NORMANDS,

BETAIL AYRSHIRE,

COCHONS BERKSHIRES,

VOLAILLES PLYMOUTH ROCK

S'adresser à

M. LOUIS BEAUBIEN,

30, Rue St Jacques, MONTRÉAL